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ЗАДАЧА БУДЕТ ВЫПОЛНЕНА!

К СВОим!
25-летний орловец 
Алексей Козарезов уверен: 
в России достаточно 
отважных, смелых, 
настоящих мужчин, 
готовых в любую минуту 
стать на защиту Родины, 
и спецоперация закончится 
нашей безусловной 
победой.

СОВЕСТЬ ЗАМУЧИЛА
Сам Алексей заключил кон-

тракт с Минобороны на военную 
службу в мае прошлого года. 
Правда, прослужил всего два ме-
сяца. Его сильно ранило осколком 
в грудь, за полгода лечения он 
побывал в трёх госпиталях.

Вернувшись в Орёл, парень 
устроился на работу и думал 
зажить обычной жизнью, но… 
прожить в спокойной обстановке 
не смог и месяца.

— Я сижу здесь сытый, чистый, 
в покое и тепле, а мои ребята там, 
на передовой, каждую секунду 
рискуя жизнью, сражаются за 
нашу свободу, — говорит Алек-
сей. — Меня совесть замучила…

Не было и дня, чтобы у этого 
молодого  добродушного  и 
скромного парня не промельк-
нула мысль снова отправиться 
к своим…

И  10 сентября  Алексей 
Козарезов во второй раз отпра-
вился в зону проведения СВО 
добровольцем.

СПЕЦОПЕРАЦИЯ
Алексей родом из посёлка На-

рышкино. После окончания школы 
№ 1 имени Н. И. Зубилина посту-
пил в Орловский технологический 
техникум на сварщика. Учёба 
давалась парню легко, а выбран-
ная профессия очень нравилась. 
Окончив техникум, Алексей ушёл 
в армию — служил в ракетных во-
йсках стратегического назначения 
в городе Козельске.

Вернувшись домой, устроился 
на работу и с успехом начал 
оттачивать сварочное мастерство.

А потом началась специальная 
военная операция.

— Первое время я вообще не 
думал о том, чтобы отправиться 
в зону боевых действий, — честно 
признался Алексей. — Боевого 
опыта у меня нет, как говорит-
ся, пороха ещё не нюхал, да 
и страшно…

Когда началась мобилизация, 
парень каждый раз открывал 
почтовый ящик с замиранием 
сердца — ждал повестку, но она 
не приходила. Понемногу нача-
ли уходить на фронт его друзья 
и знакомые — кто добровольно, 
кто по мобилизации…

— Когда я узнал, что под моби-
лизацию попал мой давний друг 
Иван, который моложе меня на 
три года, я опешил, — вспоминает 
Алексей. — Ванька такой скром-
ный, спокойный, добрый — какая 
ему спецоперация?! А он даже 
обрадовался, с желанием уходил — 

говорит, а кому, мол, ещё Родину 
защищать?

Проводив друга, Алексей Ко-
зарезов всерьёз задумался о том, 
чтобы отправиться на фронт 
самому.

Через месяц он уже ехал вместе 
с остальными добровольцами на 
передовую.

НА ПЕРЕДОВОЙ
Алексея взяли в штурмовики. 

О подробностях службы в эти 
тяжёлые два месяца он говорить 
не захотел, зато очень тепло рас-
сказал, какие непередаваемые 
эмоции испытываешь, когда вме-
сте с гуманитаркой поделку или 
трогательное письмо, написанное 
детской рукой, получаешь, как во 
вкусе сухого супа с родной земли 
чувствуешь вложенную людскую 
доброту, как в редкие свободные 
минутки вспоминаешь отчий дом 
и мамины руки…

— Здесь всё воспринимается 
иначе, — говорит Алексей. — 
Многое переосмысливаешь, 
как-то  сразу  становишься 
опытнее и взрослее. Наверное, 
главное, что я осознал, это то, 
что действительно нет ничего 
сильнее бескорыстной любви 
к  своей  Родине  и  к  своему 
народу. Почти у каждого моего 
сослуживца по несколько детей, 
их жёны неустанно молятся, 
чтобы мужья вернулись домой 
целыми и невредимыми. У мно-
гих ребят по разным причинам 
была возможность не идти на 
спецоперацию. Главное чувство, 
которое толкнуло их на этот 
шаг — горячее желание быть 
полезным стране. Хотя, конечно, 
каждый из нас понимает, что 
может не вернутся домой…

Алексей признался: в зоне 
боевых действий начал больше 
верить в рок и силу счастливого 
случая. Несколько раз на его гла-
зах сослуживцы были на волоске 
от смерти. Но то ли молитва мате-
ри спасала, то ли, как говорится, 
в рубашке родились...

— Однажды у моего това-
рища осколок в правом берце 

застрял, — вспоминает Алексей 
Козарезов. — Мы в тот день его 
второе рождение отмечали.

Счастливый случай спас и 
Алексея. Шальной осколок попал 
ему в грудь, но не задел жизненно 
важные органы. Несколько недель 
парень был без сознания. Сначала 
попал в луганский госпиталь, 
затем лежал в больнице в Росто-
ве, а долечивался в Москве.

ДОМА
Оказавшись дома, Алексей 

долго приходил в себя. По ночам 
не мог спать — по привычке ор-
ганизм всё время старался быть 
начеку, очень мало ел, мог часами 
просто бродить по улицам и ра-
доваться каждой мелочи. Только 
сейчас молодой воин осознал, 
какой бесценный дар жизни — 
мирное небо над головой, свобода 
и хорошее здоровье.

Вернувшись из зоны СВО, 
Алексей встретил свою любовь — 
прекрасную девушку Ксению. 
Окрылённый, устроился на работу 
в охрану. Словом, зажил обычной 
жизнью счастливого молодого 
человека. Но… мысли о боевых 
товарищах, которые остались 
там, на передовой, о том, что 
надо всеми силами приближать 
победу и что сейчас ты особенно 
нужен стране, не давали парню 
покоя. Долго об этом размышляя, 
он всё же принял решение снова 
заключить контракт и вернуться 
в зону СВО.

— Отец меня понял и поддер-
жал, мама тоже благословила, 
а вот Ксюшка сразу в слёзы, — 
грустно улыбается парень. — Я её 
успокоил, сказал, что так надо! 
Обещала меня ждать. Вернусь 
домой — обязательно женюсь!

У Алексея Козарезова есть 
младший брат — семнадцати-
летний Евгений. В следующем 
году он будет проходить срочную 
службу.

— Наша победа уже не за 
горами, — уверен Алексей. — Мы 
обязательно победим!

Екатерина АРТЮХОВА

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

О награждении государственными наградами Российской Федерации
За заслуги в области сельского хозяйства и многолетнюю добросовестную работу присвоить почётное 

звание
«ЗАСЛУЖЕННЫЙ РАБОТНИК СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

ПЕРЕЛЫГИНУ Валерию Дмитриевичу — механизатору общества с ограниченной ответственностью «Хлебороб», 
Орловская область;

СУХИНИНОЙ Елене Васильевне — оператору машинного доения закрытого акционерного общества 
«Славянское», Орловская область;

ФЕДИЧКИНУ Юрию Васильевичу — индивидуальному предпринимателю — главе крестьянского (фермерского) 
хозяйства, Орловская область;

ШИРОКОВОЙ Галине Валерьевне — начальнику комплекса племенного репродуктора № 2 общества 
с ограниченной ответственностью «Знаменский селекционно-гибридный центр», Орловская область.
За заслуги в области физической культуры и спорта, многолетнюю добросовестную работу наградить

МЕДАЛЬЮ ОРДЕНА «ЗА ЗАСЛУГИ ПЕРЕД ОТЕЧЕСТВОМ» II СТЕПЕНИ
КОРОЛЕВА Николая Николаевича — председателя Орловского регионального отделения общественно-

государственного физкультурно-спортивного объединения «Юность России».
Президент Российской Федерации В. Путин
Москва, Кремль
6 сентября 2024 года
№ 745

РАСПОРЯЖЕНИЕ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

О поощрении
За заслуги в области образования и многолетнюю добросовестную работу объявить благодарность 

Президента Российской Федерации
АРИСТОВОЙ Светлане Валентиновне — учителю муниципального бюджетного общеобразовательного 

учреждения — средней общеобразовательной школы № 23 с углубленным изучением английского языка города Орла;
ГОЛОВИНОЙ Ольге Александровне — учителю муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения 

Гимназии города Ливны, Орловская область;
МОСИНОЙ Татьяне Владимировне — учителю муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения — 

гимназии № 34 города Орла;
НОВИКОВОЙ Нине Александровне — учителю муниципального бюджетного общеобразовательного учреждения — 

средней общеобразовательной школы № 13 имени Героя Советского Союза А. П. Маресьева города Орла.
Президент Российской Федерации В. Путин
Москва, Кремль
6 сентября 2024 года
№ 274-рп
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Недавно 
Алексей 
Козарезов 
во второй раз 
отправился 
в зону 
проведения 
СВО 
добровольцем

ЭХО ПРАЗДНИКА

БОЛЬШЕ ВЕКА 
НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ
Государственной санитарно-эпидемиологической службе России исполнилось 102 года
В честь профессионального 
праздника отличившимся 
сотрудникам ведомства 
вручили заслуженные 
награды. Торжество 
прошло 13 сентября 
в Управлении 
Роспотребнадзора 
по Орловской области. 
В зале собрались 
эпидемиологи, 
санитарные врачи, 
специалисты по защите 
прав потребителей, 
руководители структурных 
подразделений службы.

П
еред церемонией награжде-
ния выступил руководитель 
Управления Роспотребнад-
зора по Орловской области 

Александр Румянцев. Он отметил, 
что санитарная служба занимает 
одну из ключевых позиций в си-
стеме здравоохранения, рассказал 
о задачах, которые сегодня решает 
эпидемиологическая  служба, 
поблагодарил коллег за профессио-
нальный добросовестный труд.

— Более века наша служба 
защищает здоровье людей от 
многих опасных инфекционных 
заболеваний, — сказал Александр 
Румянцев. — Мы проводим ак-
тивную работу по формированию 
у населения здорового образа 
жизни — это и правильное пита-
ние, и профилактика алкоголизма 
и наркомании. Дорогие коллеги, вы 
посвятили себя служению одной 
из самых благородных и гуманных 
профессий — охране здоровья 
людей. Профессии трудной, но 
исключительно важной и нужной. 
У нас работают специалисты всех 
возрастов: молодые и талантливые, 

а также опытные ветераны службы. 
Спасибо вам за труд и самоотвер-
женность, за преданность нашему 
общему делу!

С добрыми пожеланиями к 
медикам обратился губернатор 
Орловской области Андрей Клыч-
ков. Санитарная служба, сказал 
он, выполняет огромную и очень 
ответственную работу, которая 
носит стратегический характер. 
Благодаря усилиям сотрудников 
Роспотребнадзора обеспечивается 
эпидемиологический порядок на 
территории региона.

— Мы сегодня чествуем истин-
ных профессионалов, истинных 
патриотов Отечества, которые, 
несмотря на все сложности, доб-
росовестно выполняют свою рабо-
ту, — сказал глава региона. — Вы 
24 часа  в  сутки  и  семь дней 
в неделю остаётесь на страже 
здоровья орловцев. Ситуация во 
время эпидемии коронавируса это 
наглядно подтвердила. Мы увидели 
ваши лучшие не только професси-
ональные, но и личные качества. 
Здоровья вам и с праздником!

Губернатор также поблагодарил 
работников эпидемиологической 
службы за их активную поддержку 
орловских бойцов СВО. Отметил 
хорошую работу по обеспечению 
эпидемиологической безопасности 
вынужденных переселенцев из 
Курской и Белгородской областей.

С праздником медиков поздра-
вил и председатель Орловского 
областного Совета народных депу-
татов Леонид Музалевский.

— 102 года  — это  целая 
эпоха, — сказал он. — В том числе 
это эпоха тех людей, которые 
в трудные 20-е годы прошлого 
века организовывали новую службу. 

Они решали важные задачи в то 
время, когда в стране были голод, 
разруха, эпидемии. Вы достойно 
выполняете задачу, которую перед 
вами поставил президент Владимир 
Путин — создать санитарный щит 
всем эпидемиям. Спасибо вам за то, 
что сегодня в Орловской области все 
детские, все социальные учреждения 
находятся под вашим контролем. 
Желаю вам дальнейших успехов 
и благополучия!

Разделить радость праздника 
с виновниками торжества приехал 
также митрополит Орловский 
и Болховский Тихон. Он высказал 
добрые слова о работе санитарной 

службы, поблагодарил её сотрудни-
ков за принципиальность и вручил 
руководителю Управления Роспо-
требнадзора по Орловской области 
Александру Румянцеву икону свя-
щенноисповедника Георгия Коссова.

Лучшие сотрудники эпиде-
миологической службы региона 
получили почётные грамоты и бла-
годарности губернатора Орловской 
области, Орловского областного 
Совета народных депутатов, глав-
ного федерального инспектора по 
Орловской области и регионального 
Управления Роспотребнадзора.

Ирина ПОЧИТАЛИНА

СПРА ВК А
15 сентября 1922 г. Совет народных 
комиссаров РСФСР утвердил декрет 
«О сaнитарных органах Респyблики».
Распоряжением Правительства 
Российской Федерации от 14 сентября 
2022 года установлен День 
федерального государственного 
санитарно-эпидемиологического 
надзора, который отмечается 
15 сентября.
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Эпидемио-
логи — пред-
ставители 
трудной, 
но исключи-
тельно важной 
профессии

Лучшим 
эпидемиоло-
гам вручили 
ведомственные 
и региональ-
ные награды

АНОНС ЗАСЕДАНИЯ 
ПРЕЗИДИУМА 
ОРЛОВСКОГО 
ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ 
ДЕПУТАТОВ

20 сентября 2024 года 
в 12.00 состоится 
39-е заседание 
президиума Орловского 
областного Совета 
народных депутатов 
созыва 2021—2026 годов. 
На заседании будут 
определены повестка, 
дата и время проведения 
3 6-го заседания 
Орловского областного 
Совета. 

ЗАДАЧА БУДЕТ ВЫПОЛНЕНА!

Россия защищает 
своих защитников
Иван Митин, депутат Орловского 
областного Совета народных 
депутатов:

— Сегодня в России военной 
службе по контракту уделяется 
особое внимание. Направлений 
военной службы, где можно 
реализовать свой потенциал, 
с каждым годом становится 
все больше — это специалисты 
в сфере высоких технологий, 
радиоэлектроники и IT, военные 
специалисты-химики и многие 
другие.

Контрактная служба, как отмечают сами 
военнослужащие, это прежде всего любовь к своей стране, 
горячее желание защитить её от врагов. Очень важно, что 
наше государство в свою очередь защищает защитников — 
сегодня они имеют широкий спектр социальных гарантий.

НОВОСТИ СФР

Доброго пути!
Пострадавшие 
на производстве 
получили новые 
автомобили «Лада Гранта» 
от Социального фонда 
России.

Ключи вручили управляющий 
Отделением Социального фон-
да России по Орловской обла-

сти Анна Елисеева и губернатор Ор-
ловской области Андрей Клычков. 
В этот раз шестеро человек, полу-
чившие в разные годы травмы ног, 
уехали на своих адаптированных 
машинах. Две недели назад авто-
мобили получили ещё двое жите-
лей региона.

С 2000 года в Орловской об ласти 
действует программа, по которой 
пострадавшие на производстве 
в результате несчастного случая 
бесплатно обеспечиваются авто-
мобилями. Программа реализуется 
в рамках Федерального закона «Об 
обязательном социальном страхо-
вании от несчастных случаев и про-
фессиональных заболеваний».

Автомобили «Лада Гранта», ко-
торые получают пострадавшие на 
работе, переоборудованы с учётом 
физических возможностей будущих 
владельцев.

Вручая ключи от автомобилей, 
губернатор отметил важность реа-
лизации программы.

— Мне приятно, что Отделение 
Социального фонда проявляет за-
боту о людях, не оставляя их в слож-
ной жизненной ситуации, — сказал 
Андрей Клычков. — За последние 
пять лет специальным транспор-
том были обеспечены 45 постра-
давших на производстве. Обяза-
тельно нужно продолжать реали-
зацию этой программы, ведь при-
обретаемые транспортные средства 
для застрахованных лиц являют-
ся одним из видов медицинской, 

социальной и профессиональной 
реабилитации.

Олег Щеголев из Мценска полу-
чает машину седьмой раз. Вместе 
с ним приехала его жена На талья 
Анатольевна. Она тоже научилась 
водить и в любой момент может 
подменить супруга.

Валерий Полле из Знаменско-
го района тоже не первый раз по-
лучает машину как пострадавший 
на производстве.

— Для меня машина — это необ-

ходимость, — говорит Валерий. — 
Я живу в деревне, автобусы к нам 
не ходят — без транспорта ты от-
резан. Автомобиль — неоценимая 
помощь!

— В прошлом году Отделе-
ние фонда обеспечило специаль-
ным транспортом четырёх жите-
лей Орловской области, — сказала 
Анна Елисеева. — В этом году ма-
шины получили уже восемь чело-
век. Транспорт поможет им продол-
жать вести активный образ жизни.

Житель Глазуновского района 
Александр Котенёв получает авто-
мобиль четвёртый раз. На вопрос, 
куда планируете поехать, чтобы 
опробовать новую «Ладу», отве-
тил сразу:

— Поеду в гости в Белгород. 
А вообще езжу повсюду, куда по-
надобится. Очень хорошо, что есть 
возможность получать бесплатно 
автомобиль, который адаптирован 
специально под меня.

Владельцы автомобилей также 
получают от Социального фонда 
ежемесячную денежную выплату 
с набором социальных услуг и обе-
спечиваются техническими сред-
ствами реабилитации. Раз в квартал 
им положена денежная компенса-
ция на приобретение ГСМ и теку-
щий ремонт.

Пострадавший на производстве 
получает бесплатный транспорт 
при условии, что для этого у него 
есть медицинские показания. Та-
кие рекомендации в программе ре-
абилитации пострадавшего про-
писывают специалисты медико- 
социальной экспертизы. Автомо-
биль может быть выдан один раз 
в семь лет. После этого срока чело-
век вправе получить новый транс-
порт, если необходимость в этом 
будет подтверждена программой 
реабилитации пострадавшего и 
медико- социальной экспертизой.

Ирина ПОЧИТАЛИНА
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Андрей Клычков 
и Анна Елисеева 
пожелали 
доброго 
пути жителю 
Орловского 
муниципального 
округа Ивану 
Дульцеву
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ИТОГИ НЕДЕЛИ
с Екатериной АРТЮХОВОЙ

ПЛАМЕННЫЙ ПУБЛИЦИСТ

 Чтобы слово всегда было делом
Будни и перспективы российского 
села — благодатная тема отечественной 
публицистики. Авторы аналитических 
очерков Валентин Овечкин, Юрий 
Черниченко, Иван Васильев, Александр 
Арцибашев, — эти и другие имена давно 
стали знаком качества публикаций 
подобного рода. В плеяде лучших 
журналистов-аграриев страны 
навсегда останется и Алексей Бахтин, 
проработавший в «Орловской правде» 
больше десятка лет.

Алексей Николаевич Бахтин родился в селе 
Казанском Ливенского района 24 марта 
1938 года в крестьянской семье. Его отец 

воевал на фронте Великой Отечественной 
войны, вернулся домой инвалидом, умер 
в 1953 году. Алексей после окончания сред-
ней школы год работал в родном колхозе, по-
ехал в Одессу поступать в судостроительный 
институт, но не прошёл по конкурсу. Был за-
числен в морскую школу, матросом ходил на 
судах дальнего плавания.

В 1958—1963 гг. учился 
в Воронежском СХИ, полу-
чил диплом экономиста — 
организатора сельскохозяй-
ственного производства. По 
распределению попал в рай-
онный посёлок Усть-Ордын-
ский, работал старшим эко-
номистом молочного совхо-
за, а затем главным эконо-
мистом. В КПСС вступил 
в августе 1965 года. С июня 
1968 года — консультант по 
экономическим вопросам ми-
нистерства сельского хозяй-
ства Монголии. Был награж-
дён медалью «За доблест-
ный труд» (к 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина).

После двух лет пребыва-
ния за границей вернулся на 
малую родину, был назна-
чен на должность экономиста 
(а затем экономиста-реви-
зора) в Ливенское районное 
управление сельского хозяй-
ства. И через два года — снова 
перемена в профессиональ-
ной деятельности: стал за-
ведовать сельскохозяйствен-
ным отделом в районной га-
зете. С этой ступеньки осе-
нью 1972 года перешагнул 
на аналогичную должность 
в редакцию «Орловской прав-
ды» (свои первые публикации 
подписывал «А. Бахтин, эко-
номист»), где проработал до 
августа 1984 года.

Лично я не был знаком 
с Бахтиным, но нередко слы-
шал добрые отзывы о нём 
коллег. Ливенский уроженец 
превосходно играл на аккор-
деоне, был отличным шахма-
тистом, писал хлёсткие эпи-
граммы. С женой Татьяной 
Петровной и дочерью Ниной 
он поселился в Орле в обыч-
ном пятиэтажном доме на 
улице Нормандия-Неман.

В характеристике спустя 
уже полгода работы в област-
ной редакции замредактора 
Н. Д. Сафроненков отмечал: 
«Хорошо знает экономику 
сельскохозяйственного про-
изводства. Организованные 
и подготовленные им мате-
риалы отличаются конкрет-
ностью, деловитостью, убе-
дительностью, вызывают 
интерес у читателей. Своей 
скромностью, трудолюбием, 
высокой организованностью 
завоевал авторитет у сотруд-
ников редакции».

Назову некоторые публи-
кации Бахтина в «Орловской 
правде» тех лет: «Певец зем-
ли» (1972, 30 декабря, о глав-
ном агрономе ливенского 
совхоза «Коротыш» В. Г. Мо-
локоедове, награждённом 
орденом Ленина), «С откры-

тым сердцем» (1974, 15 ян-
варя, об управляющем Редь-
кинским отделением «Коро-
тыша» Д. И. Варнавском). По-
явились и первые публикации 
под дерзкой для того време-
ни рубрикой «Проблемы и су-
ждения». Например, в обозре-
нии «Территориальный или 
отраслевой?» (1974, 20 июня) 
Бахтин чётко обозначил боле-
вые точки: «Тресты управля-
ют подчинёнными совхозами 
в основном с помощью писем 
и телеграмм. А что сделаешь? 
Хозяйства разбросаны по всей 
области, вертолётов тресту не 
положено, вот и выходят его 
руководители из положения, 
бомбардируя хозяйства сво-
ими депешами… Руководи-
тели и специалисты трестов 
не в состоянии оперативно 
и конкретно управлять подве-
домственными им хозяйства-
ми, даже если каждый из них 
не вылезал бы из машины… 
Спрашивается, кому и зачем 
нужны подобные тресты?»

Бахтин собрал в редакции 
за круглым столом картофе-
леводов и озаглавил итого-
вый отчёт о дискуссии «Судь-
ба урожая в наших руках» 
(1975, 26 марта). Подготовил 
основательные публикации 
«Ориентиры соревнования» 
(1975, 1 июля, в соавторстве 
с В. Горловым, о Должанском 
и Колпнянском районах), «Ба-
рьеры на пути специализа-
ции» (1977, 9 апреля, о недо-
статках в работе объедине-
ния «Свинопром») и т. д. В ха-
рактеристике, датированной 
ноябрём 1979 года, редактор 
газеты С. В. Коробков высо-
ко отозвался о своём подчи-
нённом: «Умело направляет 
творческие усилия сотрудни-
ков отдела на освещение во-
просов сельскохозяйственно-
го производства. Регулярно 
выступает сам с корреспон-
денциями и статьями на важ-
ные темы. Трудолюбив, прин-
ципиален, активно участвует 
в общественной жизни кол-
лектива, является замести-
телем секретаря партийной 
организации».

Бахтин, при всей энер-
гии и стремлении к исти-
не, никогда не навязывал 

своего мнения. Его младший 
коллега Иван Комаров вспо-
минал: «Бахтин был не про-
сто одним из лучших журна-
листов области. Он был жи-
вой легендой, олицетворени-
ем журналистской честности, 
принципиальности, беском-
промиссности. Не было такой 
силы, которая заставила бы 

его отказаться от своего мне-
ния, если он считал его пра-
вильным. Никогда и ни в чём 
он не покривил душой, не по-
ступился совестью».

Как-то он вернулся из ко-
мандировки в Свердловский 
район. Через некоторое вре-
мя раздался звонок в дверь. 
Стоявший на пороге кварти-
ры незнакомый мужчина от-
рекомендовался председате-
лем колхоза, в котором был 
Бахтин. В тот момент он от-
сутствовал, а теперь прие-
хал разъяснить кое-какие во-
просы, для чего приглашает 
Алексея Николаевича в ре-
сторан. Бахтин ответил, что 
ни в каких разъяснениях он 
не нуждается. Председатель 
продолжал настаивать. Тогда 
Бахтин пообещал, что если он 
сию минуту не уберётся отсю-
да своим ходом, то загремит 
по лестнице.

«Ложь сильна, но прав-
да прогрессирует», — гово-
рил он иногда, задумавшись 
над той или иной непростой 
историей. И эту истину хоро-
шо усвоили его коллеги по от-
делу сельского хозяйства «Ор-
ловской правды» Юрий Тро-
шин, Иван Комаров, Николай 
Старченко… Чётко, без при-
крас, но толково и вдумчиво 
рассказывал Бахтин читате-
лям о проблемах. Видел, на-
пример, сколько хлопот у ор-
ловцев требуют выращивание 
и заготовка овощей на зиму. 
Всё в той же привычной ру-
брике «Проблемы и сужде-
ния» в июне 1980 года напе-
чатал статью «От рассады до 
прилавка»: «Побывайте в пе-
риод продажи рассады на об-
ластной сельскохозяйствен-
ной выставке, которая ничем 
другим фактически не зани-
мается. Толпы народа осаж-
дают её директора А. М. Ку-
ликова. Многие соглашаются 
отработать здесь на посадке 
помидоров целый день, лишь 
бы получить несколько десят-
ков растений для себя. Зато на 
рынке рассады немало. Цена 
ей известная. Но дело не толь-
ко в цене. Дачник просто бо-
ится приобрести незнакомые 
сорта и соглашается потерять 
не один день, лишь бы полу-
чить то, что ему требуется. 
Разве это порядок?»

В таком же ключе были на-
писаны напечатанные в «Ор-
ловской правде» проблемные 
статьи «Ни в какие ворота» 
(1982, 12 мая), «Не корысти 
ради» (1982, 3 ноября, о ста-
новлении садово-огородных 
кооперативов), «И овраг мо-
жет приносить пользу» (1983, 

13 февраля, о развитии пру-
дового хозяйства), «Исчезнув-
шие дублёнки» (1984, 8 мая, 
в соавторстве с В. Алдобае-
вым, о проблемах овцевод-
ства), «С больной головы на 
здоровую» (1984, 5 июня, 
о колхозе «Власть Советов» 
Орловского района), «Почему 
ненадёжен партнёр?» (1984, 
3 ноября, о проблемах рай-
онных агропромышленных 
объединений).

Но не только «чистая эко-
номика» волновала жур-
налиста. Он живо писал 

о выдающихся людях орлов-
ского села — пример тому 
очерк о председателе покров-
ского колхоза «Путь Ильича» 
Н. Е. Проскуриной «Земное 
притяжение» (1983, 13 де-
кабря). И вступался за пра-
ва людей — рассказал о не-
законном увольнении одно-
го из специалистов биофа-
брики в статье «Я оказался 
не у дел…» (1984, 18 июля).

С газетной полосы «Орлов-
ской правды» вели с читате-
лями разговор газетчики ум-
ные, знающие, честные — та-
кие, как Виктор Высокосов, 
Иван Закаблук, Лилиана Ка-
лашникова, Эдуард Дорофе-
ев… Был среди них и Алек-
сей Бахтин, его материалы 
вызывали живой резонанс, 
по многим принимались се-
рьёзные решения на област-
ном уровне. Нечасто, но смело 
и уверенно выходил Бахтин 
и на межобластной, всесоюз-
ный уровень. Так, в столич-
ном журнале «Сельское хо-
зяйство Нечерноземья» (1982, 
№ 1) была напечатана его 
большая статья «Яблоневый 
сад» о проблемах отрасли на 
Орловщине. Бахтин выступил 
автором брошюр «Коллектив-
ный подряд: из опыта рабо-
ты Глазуновского района Ор-
ловской области» (в соавтор-
стве с В. И. Самариным, Тула, 
1983), «Союз земли и труда» 
о совхозе «Коротыш» (в со-
авторстве с учёным-эконо-
мистом В. В. Горловым, Тула, 
1981), «Опыт работы Глазу-
новского агропромышленно-
го объединения» (М., 1984), 
«Орловское ускорение» (в со-
авторстве с А. А. Адамовым, 
М., 1988), был составителем 
сборника «Орловское уско-
рение: опыт Орловской об-
ласти по преобразованию со-
циальных условий на селе» 
(М., 1989).

Было очевидно, что Бах-
тин — и журналист, и эконо-
мист-аналитик — «перерос» 
должность завотделом в га-
зете. Его вначале назначили 
заместителем начальника об-
ластного управления сельско-
го хозяйства и вскоре сделали 
«резервистом» обкома КПСС. 
С апреля 1986 года он рабо-
тал помощником первого се-
кретаря обкома Е. С. Строе-
ва. На дружеские упрёки дру-
зей-коллег по поводу ухода из 
журналистики отвечал осно-
вательно: «Егор пытается вне-
сти что-то новое, и с его по-
мощью можно сдвинуть дело 
с мёртвой точки. Подашь ему 
идею, он ухватится за неё, 
а потом озвучит в докладе 
или выступлении, глядишь, 
что-то и изменится».

Мало кто сейчас помнит, 
но в 1987 году, накануне ухода 
редактора «Орловской прав-
ды» Коробкова на пенсию, 
именно Бахтина руководство 
обкома КПСС рассматрива-
ло как наиболее вероятного 
претендента на эту должность 
(наряду с заведующим иде-
ологическим отделом обко-
ма Анатолием Кононыгиным 
и его заместителем Алексан-
дром Лабейкиным). Однако 
в итоге Бахтин так и остался 
в аппаратной обойме, а в Дом 
печати перешёл Кононыгин.

Бахтин в конце октября 
1989 года был назначен на 
должность референта се-
кретаря ЦК КПСС. Соратни-
ки по редакции радовались, 
что ещё одним умным чело-
веком «наверху» стало боль-
ше. В те годы я работал кор-
респондентом «Орловской 
правды», а затем сотрудни-
ком пресс-службы областной 
админи страции, видел, на-
сколько высок и незыблем 
был авторитет Бахтина в ор-
ловских деловых кругах и по-
сле переезда в Москву. Не 
скрою, мне, как воронежцу, 
коллеге по редакции и тёз-
ке Алексея Николаевича это 
даже помогало — по привыч-
ной схеме ещё долго «сраба-
тывало» доверие и уважение 
солидных товарищей к Бах-
тину и его журналистской 
школе.

А ещё вспоминается раз-
говор в Воронеже осенью 
1994 года с постоянным со-
автором Бахтина — канди-
датом экономических наук 
Виктором Васильевичем Гор-
ловым. Уехав из Орла, он ра-

ботал в НИИ экономики и ор-
ганизации АПК Центрального 
Черноземья (спустя несколь-
ко лет стал профессором, док-
тором экономических наук). 
Так вот, Горлов с сожалением 
говорил о том, что из Бахтина 
с его аналитической хваткой 
и масштабным зрением мог 
бы вырасти большой учёный.

Но с научной стезёй пла-
менный публицист Алексей 
Бахтин разминулся. В сере-
дине 1990-х он работал кон-
сультантом, затем советником 
комитета Государственной 
думы РФ по аграрным вопро-
сам и одновременно членом 
редколлегии журнала «Сель-
ское строительство». Послед-
няя его, не опубликованная 
статья, как и все другие, была 
результатом больших разду-
мий. Общее представление 
о её идейном пафосе читате-
лю вполне может дать даже 
краткий фрагмент: «В повест-
ку дня, как и много лет назад, 
должен быть выдвинут лозунг 
«Вся власть Советам!». Ведь Со-
веты, как бы их ни охаивали 
и ни клеймили лжедемокра-
ты, есть самая эффективная 
форма народовластия, то есть 
истинной демократии». А вот 
окончание статьи: «Перед каж-
дым из нас жёсткая альтерна-
тива: надо либо горой стано-
виться за народ, отстаивать его 
интересы и, прежде всего, ин-
тересы трудящихся масс, либо 
переходить в стан богатеющих 
жуликов и вместе с ними про-
должать оглуплять и грабить 
людей. Либо насмерть сто-
ять за Отечество, либо задё-
шево продавать его богатства. 
Третьего — не дано!»

Умер Алексей Николаевич 
Бахтин после тяжёлой болез-
ни в январе 1999 года.

В сборнике об истории 
журналистики «Летопис-
цы» (Орёл, 1997) фами-

лия Бахтина лишь упомяну-
та, нет даже его фотографии. 
Ни слова о выдающемся зем-
ляке и в энциклопедическом 
справочнике «Ливны и ливен-
цы в истории России» (Орёл, 
2016). Впрочем, сам журна-
лист вряд ли уделял особое 
внимание собственной персо-
не, почестям и наградам. Ему 
хотелось, чтобы слово всегда 
было делом, чтобы публици-
стика помогала людям решать 
насущные проблемы. В этом 
был смысл его жизни и труда.
Алексей КОНДРАТЕНКО

Один из 
лучших 
журнали-
стов-аграриев 
страны Алексей 
Бахтин иско-
лесил вдоль и 
поперёк всю 
Орловщину во 
время своих 
бесконечных 
командировок
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В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

На особом контроле депутатов
В числе других актуальных 
вопросов 13 сентября 
на расширенном заседании 
комитета по экономике 
областного Совета 
депутаты рассмотрели ход 
реализации национальных 
проектов в регионе.

В 
работе комитета приня-
ли участие его председа-
тель Юрий Ревин, пер-
вый заместитель предсе-

дателя Орловского областного 
Совета народных депутатов 
Михаил Вдовин, замести-
тель председателя комитета 
Сергей Прозукин, член ко-
митета Максим Спиридо-
нов, председатель комитета 
по градостроительной дея-
тельности и транспорту Ви-
талий Рыбаков, заместитель 
председателя комитета по 
образованию, спорту, куль-
туре и туризму Иван Устинов, 
представители органов ис-
полнительной власти специ-
альной компетенции Орлов-
ской области, прокуратуры 
области, СМИ.

О результатах исполнения 
региональных проектов, на-
правленных на достижение 
целей, показателях и резуль-
татах национальных проек-
тов, установленных для Ор-
ловской области на 2024 год, 
по состоянию на 1 сентября 
сообщил руководитель депар-
тамента экономического раз-

вития и инвестиционной де-
ятельности Орловской обла-
сти Сергей Антонцев.

В настоящее время на Ор-
ловщине реализуется 46 ре-
гиональных проектов, на фи-
нансовое обеспечение кото-
рых предусмотрено 6,3 млрд. 
рублей. Средства федераль-
ного бюджета составляют 
4,6 млрд. рублей. По состоя-
нию на 1 сентября процент 
достижения целевых показа-
телей региональных проектов 
составляет более 52 %. Сергей 
Антонцев пояснил что, повы-
шение темпов достижения 
целевых показателей ожи-
дается к концу календарно-
го года. Также организована 
работа по контролю за под-
рядчиками, в ходе которой 
выявляются факты ненадле-
жащего исполнения ими кон-
трактных обязательств. Ве-
дётся претензионная рабо-
та, по результатам которой 
сведения направляются в ан-
тимонопольную службу для 
включения в реестр недобро-
совестных подрядчиков. На 
сегодня в него включены че-
тыре подрядчика.

Михаил Вдовин поин-
тересовался, какие именно 
национ альные проекты на-
ходятся в зоне риска. Как сле-
довало из ответа, могут быть 
не достигнуты целевые пока-
затели нацпроектов «Здраво-
охранение» и «Демография».

В ходе дискуссии выясни-
лось, что в числе основных 
причин некачественной ре-
ализации нацпроектов — не-
добросовестность подрядчи-
ков, отсутствие конкуренции 
в строительной сфере регио-
на, проволочки с оформлени-
ем документации.

Юрий Ревин подчеркнул, 
что реализация националь-
ных проектов на террито-
рии Орловской области на-
ходится на особом контроле 
депутатского корпуса и что 
необходимо жёстко соблю-

дать контрольные сроки их 
реализации.

— Президент России ска-
зал, что людям неинтересны 
обещания, ведомственные 
планы или графики, разно-
го рода технические вопро-
сы — это все наши с вами во-
просы, а не граждан, кото-
рые ожидают конкретных 
результатов. Им не важно, 
как согласовывали, когда 
перечисляли средства на те 
или иные мероприятия. Им 
важен результат, и не в от-
далённом будущем, а сей-

час, — подчеркнул Юрий 
Ревин.

О ценовой ситуации на по-
требительском рынке Орлов-
ской области депутатов про-
информировал руководитель 
управления промышленности 
и торговли профильного де-
партамента области Анато-
лий Новиков. Он оценил си-
туацию на потребительском 
рынке региона как стабиль-
ную и соответствующую об-
щероссийской тенденции. 
Также он сообщил о сниже-
нии общей стоимости набо-

ра из 24 наименований соци-
ально значимых продоволь-
ственных товаров в период 
с 12 июля по 6 сентября те-
кущего года на 4,1 %, или на 
89,5 рубля.

В разделе «Разное» руко-
водитель департамента фи-
нансов Орловской области 
Елена Сапожникова расска-
зала о внесении изменений 
в Закон Орловской области 
«Об областном бюджете на 
2024 год и на плановый пе-
риод 2025 и 2026 годов».

Андрей СЛАВИН

2 сентября 
в густонаселён-
ном районе 
Орла была 
торжественно 
открыта школа 
№ 53 на улице 
Зеленина, 
построенная 
в рамках 
нацпроекта 
«Образование»
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РАСШИРЕНИЕ БРИКС
В Константиновском дворце в Санкт-Петербурге 

прошла встреча Президента России Владимира Пу-
тина с высокими представителями государств БРИКС, 
курирующими вопросы безопасности.

Поприветствовав участников, российский лидер 
подчеркнул, что «именно в этих залах было положе-
но начало созданию БРИКС».

— Тогда встретились руководители трёх государств — 
Индии, России, Китая, и мы договорились организо-
вывать регулярные встречи, — отметил Владимир Пу-
тин. — Так родилось объединение РИК — Россия, Ин-
дия, Китай, и сегодня у меня есть привилегия и удоволь-
ствие поприветствовать всех участников встречи. Знаю, 
что вчера вы активно и продуктивно поработали, обсу-
дили актуальные аспекты развития ситуации в мире, 
вопросы глобальной и региональной стабильности.

Это уже 14-я по счёту встреча, которая проводится 
в подобном формате в рамках БРИКС, но на этот раз 
в ней приняли участие делегации новых государств, 
присоединившихся к объединению с 1 января в каче-
стве полноправных членов.

Также в этот день состоялось заседание с коллегами 
из стран, которые в БРИКС пока не входят, но искрен-
не стремятся теснее работать с объединением. Влади-
мир Путин особо подчеркнул, что это была инициати-
ва России и он очень рад, что она получила поддержку.

— Отмечу, что встреча высоких представителей яв-
ляется одним из важных этапов подготовки самми-
та БРИКС и «БРИКС плюс/аутрич», который пройдёт 
22—24 октября в Казани, — сказал Владимир Путин. — 
Пользуясь случаем, просил бы передать руководителям 
ваших стран, что мы ждём их на саммите, где пред-
полагается предметно обсудить перспективы даль-
нейшего наращивания всестороннего партнёрства 
стран — участников БРИКС, а также утвердить пакет 
договорённостей по различным отраслям и направ-
лениям сотрудничества.

Президент России отметил, что на наше председа-
тельство в организации была возложена особая мис-
сия — всячески содействовать максимально быстрой 
и органичной интеграции новых стран-участниц во 
все бриксовские механизмы. На сегодня о желании 
в той или иной форме подключиться к деятельности 
объединения заявило уже свыше трёх десятков стран.

Владимир Путин подчеркнул, что программа россий-
ского председательства весьма содержательна и раз-
нообразна. Она включает в себя свыше 200 меропри-
ятий, нацеленных на продвижение партнёрства по 
всем ключевым направлениям: политика и безопас-
ность, экономика и финансы, культурные и гумани-
тарные связи.

КУЛЬТУРА XXI ВЕКА
В Санкт-Петербурге прошёл X Международный фо-

рум объединённых культур.
Уже девять лет он проходит под патронатом Пре-

зидента России Владимира Путина.
Тема форума этого года «Культура XXI века: сувере-

нитет или глобализм». Это масштабное событие объ-
единило представителей 80 стран. Они приняли уча-
стие в лекциях и дискуссиях о современном искусстве 
и музейном деле, а также увидели яркие театральные 
постановки и выставки. На площадке были подписаны 
два десятка соглашений и договоров о сотрудничестве.

Деловая программа включала в себя десять темати-
ческих направлений: «Как искусство помогает наро-
дам отстаивать право на историю?», «Искусственный 
интеллект и национальный суверенитет», «Культурное 
наследие: традиции и современность», «Деловая куль-
тура», «Медийная культура», «Кино», «Театр», «Музыка», 
«Цирк», «Музеи». Также знаковыми событиями стали 
встреча министров культуры стран БРИКС и пленар-
ное заседание встречи министров культуры стран СНГ.

По мнению министра культуры России Ольги Лю-
бимовой, X Санкт-Петербургский международный фо-
рум объединённых культур стал самым насыщенным, 
самым результативным и поистине незабываемым.

— Сегодня с полной уверенностью можем заявить, 
что форум объединенных культур состоялся и зареко-
мендовал себя как продуктивное деловое простран-
ство, место встречи настоящих друзей и отправная 
точка создания новых культурных проектов, — сказа-
ла Ольга Любимова.

В завершение форума состоялась церемония вру-
чения Эрмитажной премии. Её присудили людям, ко-
торые внесли неоценимый вклад в развитие мировой 
культуры. Лауреатами этого года стали посол Азер-
байджана в России, певец и композитор Полад Бюль-
Бюль оглы и народный артист России  балетмейстер 
Борис Эйфман.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КЛУБ ДРУЖБЫ
появится на Орловщине по поручению Президента 
России Владимира Путина

Соответствующее распоряжение издал губернатор 
Орловской области Андрей Клычков.

Созданием клуба займётся проектный офис «Меж-
дународное молодёжное сотрудничество», персональ-
ный состав которого губернатор уже утвердил. Возгла-
вит новую структуру руководитель администрации гу-
бернатора и председателя правительства Орловской 
области Александр Шалимов.

В конце мая 2024 года Владимир Путин поручил 
Правительству РФ совместно с Администрацией Пре-
зидента обеспечить дальнейшую деятельность дирек-
ции Всемирного фестиваля молодёжи в целях сохра-
нения наследия ВФМ-2024. А упомянутый перечень 
поручений был утверждён по итогам встречи с участ-
никами Всемирного фестиваля молодёжи, состоявшей-
ся 6 марта 2024 года. Тогда же Владимир Путин пору-
чил обеспечить проведение ВФМ один раз в шесть лет.

Заниматься созданием и развитием клуба на Орлов-
щине  поручено Александру Шалимову, который как 
председатель будет обеспечивать проведение инфор-
мационной кампании по популяризации значимости 
международного сотрудничества молодёжи.

В состав проектного офиса клуба вошли 16 чело-
век. Среди них руководитель департамента образо-
вания Орловской области Ирина Патронова, руково-
дитель департамента молодёжной политики и реали-
зации патриотических проектов Ирина Самотолкина, 
президент Союза «Торгово-промышленная палата Ор-
ловской области» Светлана Ковалёва и другие.

Проектному офису поручено до 1 декабря 2024 года 
сформировать Международный клуб дружбы Орлов-
ской области, утвердить его состав и определить план 
работы.

КРАСА ТАНЦПОЛА
Талантливая и активная ЧеГеваря из Орла вновь по-

корила танцевальный олимп.
Юная исполнительница брейкинга Варвара Дени-

сова стала победителем V Всероссийских уличных игр 
по экстремальным видам спорта в Казани. Мульти-
спортивный фестиваль включал в себя соревнова-
ния по семи дисциплинам: баскетбол 3х3, BMX, рол-
лер-спорт, флорбол 3х3, текбол, воздушно-силовая ат-
летика и брейкинг.

11-летняя ЧеГеваря (сценический псевдоним Вар-
вары) блестяще продемонстрировала себя в любимом 
виде спорта — брейкинге. Юная орловчанка завоевала 
золотую медаль, а также призовые 20 тыс. рублей сре-
ди девочек 10—12 лет.

Варвара занимается брейк-дансом восьмой год. За 
это время она «прокачала» танцполы Курска, Кирова, 
Казани, Королёва и многих других городов России. Для 
ЧеГевари эта победа не первая. Ранее талантливая ор-
ловчанка завоевала серебро на всероссийских сорев-
нованиях по танцевальному спорту в Санкт-Петер-
бурге, а в 2022 году заняла второе место на чемпио-
нате и первенстве России по брейкингу.
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В МУНИЦИПАЛИТЕТАХ

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРИОРИТЕТЫ
Более 115 миллионов 
рублей было направлено 
на реализацию 
национальных проектов 
в Орловской области 
с 5 по 12 сентября.

Т
акие данные приводились 
на совещании с главами 
муниципальных образо-
ваний в администрации 

региона 12 сентября.
Средства были направлены 

на ремонт автомобильных 
дорог, строительство аэро-
порта в Орле, благоустройство 
территорий, ремонт спортив-
ных залов, строительство 
физкультурно-оздорови-
тельного комплекса в Орле, 
на выплаты семьям при 
рождении третьего ребёнка.

— Кассовые расходы на 
мероприятия национальных 
проектов составляют 3,1 мил-
лиарда рублей, или 49 % от 
предусмотренного объёма. 
Расходы на муниципальные 
проекты — 1,1 миллиарда 
рублей (54 %), — отметил гу-
бернатор Орловской области 
Андрей Клычков.

Кассовое освоение средств, 
предусмотренных на реализа-
цию нацпроектов, завершили 
Дмитровский, Знаменский, 
Краснозоренский, Колпнян-

ский, Мценский, Новодере-
веньковский, Свердловский, 
Сосковский, Троснянский, 
Шаблыкинский, Покровский 
и Урицкий районы. В Глазу-
новском и Корсаковском 
уровень оплаты составляет 
около 90 %.

Также на совещании обсу-
дили вопрос ремонта дорог 
местного значения.

Так, в Верховском районе 
уже привели в порядок два 
участка дорог, а ещё на двух 
работы планируется завер-
шить к концу сентября. На эти 
цели было выделено более 
18 млн. рублей.

Завершены работы на 
участке автодороги Верховье — 
Покровское протяжённостью 
1,7 километра. Здесь восста-
новлено асфальтобетонное 
покрытие проезжей части, 
установлен остановочный 
павильон. Уже выполнен 
капитальный ремонт дороги 
в Верховье на участке от улицы 
Пионерской до улицы Победы. 
Также в посёлке приводят 
в порядок улицы Чернышова 
и Советскую.

В Должанском районе 
завершён ремонт трёх авто-
мобильных дорог местного 
значения. Ещё на трёх объек-
тах ведутся активные работы.

Завершён ремонт дорог 

в деревне Дубровка на улице 
Берёзовой, в с. Алексеевка 
на улице Раздольной и в 
с. Вышнее Ольшаное на улице 
Полевой.

Активные работы ведутся 
в селе Урынок на улице 

Сергеева. Сейчас на объекте 
произведено устройство под-
стилающих и выравниваю-
щих слоёв, разработка грунта. 
Завозится щебень. Срок за-
вершения работ — 31 октября.

В селе Кривцово-Плота 

запланирован ремонт дорог 
на улицах Садовой и Мира. 
На этих объектах строители 
выполнили обрезку крон 
деревьев, вырубку кустарника 
и корчёвку пней. Произведе-
но восстановление земляного 

полотна, обустроены подсти-
лающий и выравнивающий 
слои. Ведётся завоз щебня. 
Планируемый срок оконча-
ния работ — 31 октября.

Александр ТРУБИН

НАРОД И ВЛАСТЬ

Еженедельные приёмы

Региональное отделение партии «Единая Россия» 
приглашает орловцев на приёмы граждан.

В штабе общественной поддержки «Единой 
России» дежурят депутаты всех уровней, 
координаторы партийных проектов 

и представители общественных организаций.
Сегодня, 17 сентября, приём граждан проведут 

депутат Орловского областного Совета народных 
депутатов Сергей Потёмкин и депутат Орловского 
городского Совета народных депутатов Юрий 
Власов.

18 сентября на вопросы орловцев ответят депутат 
Орловского облсовета Ирина Гоцакова и депутат 
Орловского горсовета Эдуард Трояновский.

19 сентября с жителями встретятся депутат 
Орловского облсовета Юрий Ревин и депутат 
Орловского горсовета Алексей Чикин.

Приёмы граждан в штабе общественной 
поддержки «Единой России» проводятся 
еженедельно по адресу: г. Орёл, ул. Пролетарская 
Гора, 11.

Предварительная запись на приём по телефонам: 
+7 (4862) 43-33-31, +7 (4862) 43-33-32.

Подробную информацию о работе штаба 
общественной поддержки «Единой России» 
также можно узнать на странице «ВКонтакте»: 
https://vk.com/shtab.er_57

Андрей ПАНОВ
АКТУАЛЬНО

Демографический шанс
Депутаты областного 
Совета обсудили 
законопроект о запрете 
склонения к абортам 
на территории Орловской 
области.

Инициатором проведения 
круглого стола выступил 
комитет по здравоохра-

нению, социальной политике, 
опеке  и  попечительству 
регионального парламента.

Законопроект «О запрете 
склонения к искусственному 
прерыванию беременности 
на территории Орловской об-
ласти» был принят в первом 
чтении на августовской сес-
сии облсовета. Тогда же было 
решено обсудить эту актуаль-
ную тему с общественностью, 
а уже потом переходить ко 
второму чтению.

За круглым столом, вёл 
который заместитель пред-
седателя областного Совета — 
председатель профильного 
комитета Иван Дынкович, 
помимо депутатов были 
представители исполнитель-
ной власти, общественных 
организаций, врачи, много-
детные родители.

Председатель НК «Меди-
цинская палата Орловской 
области» Владимир Круглый 
отметил, что принятие дан-
ного законопроекта отвечает 
интересам демографической 
политики России, где остро 
стоит проблема повышения 
рождаемости. А одна из 
причин её низкого уров-
ня — высокое число абортов 
в стране. Принятие обсуждае-
мого законопроекта, считает 
Владимир Круглый, позволит 
справиться с возникшей 
демографической ямой.

Его точку зрения разделяет 
также и. о. директора ТФОМС 
Орловской области Констан-
тин Бобраков.

По мнению начальника 
управления организации 
социального обслуживания, 
опеки  и  попечительства 
департамента социальной 
защиты, опеки и попечи-
тельства, труда и занятости 
Орловской области Дины Ба-
стовой, к решению проблемы 

надо подходить комплексно. 
Она рассказала о работе кри-
зисного центра для женщин 
и детей «Орловский». В нём 
оказывается психологическая 
помощь женщинам, матерям 
и детям, оказавшимся в труд-
ной жизненной ситуации.

По  словам  депутата 
Владимира Филонова, во 
время личных приёмов ему 
приходилось неоднократно 
встречаться с женщинами, 
которые стали жертвами 
злых уговоров и убеждений 
в пользу искусственного пре-
рывания беременности. Он 
считает, что таких случаев не 
должно быть в современном 
цивилизованном обществе.

Законодатели разъясняют 

понятие «склонение к абор-
там» как «принуждение 
беременной женщины к ис-
кусственному прерыванию 
беременности путём угово-
ров, предложений, подкупа, 
обмана, выдвижения иных 
требований». К примеру, 
чтобы не отпускать сотруд-
ницу в декретный отпуск, 
начальник может пригрозить 
даже увольнением, узнав, что 
женщина в «интересном» 
положении.

По мнению заместителя 
председателя регионального 
парламента Сергея Потёмки-
на, лучшей мотивацией для 
молодых людей рожать станет 
достойная материальная, 
жилищная и психологиче-

ская поддержка со стороны 
государства.

Подобный законопроект 
уже принят и действует 
в 14 регионах страны. Но 
его принятие — это лишь 
первый маленький шаг на 
пути к решению серьёзной 
демографической проблемы.

По итогам обсуждения 
парламентарии приняли 
резолюцию. В ней отмечается 
важность, целесообразность 
и своевременность принятия 
проекта закона для улучше-
ния демографической ситу-
ации в Орловской области.

В работе круглого стола 
также приняли участие депу-
таты Вадим Сезин, Иван Усти-
нов, Елена Астахова, Алина 
Воропаева, Виталий Рыбаков, 
и. о. руководителя депар-
тамента здравоохранения 
Орловской области Александр 
Альянов, уполномоченный по 
правам человека в Орловской 
области Наталия Балашова.

Ирина ОЗЕРОВА

НОВОСТИ СФР

До полутора 
лет
Более трёх тысяч работающих граждан 
в Орловской области получают ежемесячное 
пособие по уходу за ребёнком до полутора лет.

С начала 2024 года свыше 1,2 тысячи официально 
работающих родителей оформили отпуск 
по уходу за ребёнком.
Уход за малышом могут осуществлять как его 

родители, так и работающие бабушка с дедушкой. 
Если в семье родилось двое или трое детей, 
в оплачиваемый отпуск по уходу за ними могут 
уйти двое или трое родственников — пособие будет 
назначено на каждого из детей.

Размер ежемесячного пособия составляет 
40 % от среднего заработка за последние два 
года. В 2024 году минимальный размер выплаты 
составляет 9227,24 рубля, максимальный — 
49 123,12 рубля. При уходе за несколькими детьми 
пособие выплачивается на каждого ребёнка, 
но его размер не может быть более 100 % среднего 
заработка работника. Для оформления пособия 
по уходу за ребёнком до полутора лет, сообщает 
пресс-служба Отделения Социального фонда России 
по Орловской области, родителю следует подать 
заявление своему работодателю.

Декретный отпуск засчитывается в стаж. 
За период ухода за первым ребёнком до достижения 
им полутора лет родителю будет начислено 
2,7 пенсионного коэффициента (ИПК). Если ребёнок 
второй в семье, то за время ухода за ним до полутора 
лет родителю будет засчитано 5,4 ИПК, а за период 
ухода за третьим или четвёртым ребёнком — 
8,1 ИПК соответственно.

С 2024 года у родителей, которые досрочно вышли 
из отпуска по уходу за ребёнком до полутора лет 
на работу, пособие сохраняется. При этом не имеет 
значение, вышел работник на полный или неполный 
рабочий день или же работает дистанционно.

Дополнительную консультацию можно 
получить по телефону регионального контакт-
центра 8-800-200-12-14 (звонок бесплатный) 
или написать вопрос в официальные аккаунты: 
ВК (https://vk.com/sfr.orlovskayaoblast), 
ОК (https://ok.ru/sfr.orlovskayaoblast), 
ТГ (https://t.me/sfr_Orel).

Владимир РОЩИН

СПРА ВК А
Суммы штрафов за склонение к искусственному прерыванию беременности 
одинаковы во всех регионах: от 5 до 10 тысяч рублей — для простых граждан, 
от 10 до 20 тысяч — для иностранцев, от 25 до 50 тысяч — для должностных лиц 
и от 100 до 200 тысяч рублей — для юридических лиц. Штрафовать будут вне 
зависимости от того, был сделан аборт или нет.
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В Залегощенском 
районе стало 
больше дворов, 
благоустроенных 
в рамках 
нацпроекта 
«Жильё 
и городская 
среда»

ПРОФИЛАКТИКА БЕДЫ

Уроки безопасности
Орловские спасатели 
напомнили школьникам 
правила безопасности.

Сотрудники МЧС побывали 
во всех образовательных 
учреждениях региона 

и рассказали детям, как важно 
беречь своё здоровье, не 
рисковать жизнью, по каким 
телефонам звонить в случае 
беды.

Особое внимание спасате-
ли уделили вопросам профи-
лактики пожаров, объяснив 
школьникам, как себя вести, 
чтобы их избежать, и что 
делать, если они всё-таки 
случатся.

А ещё в гости к ребятам 
пришёл кинологический рас-
чёт аварийно-спасательной 
и противопожарной службы. 
Спасатели-кинологи позна-
комили детей со служебной 
собакой  — бельгийской 
овчаркой по кличке Катана, 
которая обучена искать людей, 
находящихся под завалами 
при обрушении со оружений. 
Спасатель-кинолог показала, 
как Тая обозначает голосом 
найденного человека и как 

умеет выполнять различные 
команды.

Дети были в восторге, 
увидев выступление кино-
логического расчёта. Ребят 
интересовало, с какого воз-

раста начинается обучение 
собак, какие породы больше 
всего подходят для спаса-
тельного дела, как проходят 
занятия с четвероногими 
спасателями.

Профилактические меро-
приятия для детей на уроках 
безопасности не заканчива-
ются. В ближайшие недели для 
школьников пройдут экскур-
сии в пожарно-спасательные 

части, где они познакомятся 
со специальной техникой и её 
оснащением и даже примут 
участие в тренировках по 
пожарной безопасности и 
экстренной эвакуации.

Екатерина АРТЮХОВА

ПРЯМА Я  Р Е Ч Ь

Наталия Акулова, 
руководитель пресс-
службы ГУ МЧС России 
по Орловской области:
— Открытые уроки 
с участием сотрудников 
МЧС России проводятся 
ежегодно в начале 
учебного года, чтобы 
предостеречь детей 
от опасности. Часто после 
каникул ребята теряют 
бдительность и ведут 
себя неосторожно, 
особенно на дорогах 
и в транспорте. Самый 
главный результат таких 
уроков и встреч — 
понимание детьми 
важности вопросов 
безопасности 
и соблюдения правил 
безопасного поведения.
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кинолог 
Андрей 
Сидоров 

показывает 
ребятам, 

как Катана 
выполняет его 

команды
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СПОРТ — НОРМА ЖИЗНИ

Памяти героя
В Богодуховской СОШ им. Ю. М. Шмелёва прошёл 
легкоатлетический кросс, посвящённый памяти 
воина-интернационалиста, участника войны 
в Афганистане Юрия Шмелёва, имя которого носит 
школа.

— Традиционно кросс бегут все наши ученики, — 
рассказала директор Богодуховской СОШ Антонина 
Кормильцева. — Самые младшие дети преодолевают 
дистанцию в 500 метров, ученики 4—9-х классов 
бегут один километр, старшеклассники — три. 
Результаты забега ребятам зачтут при сдаче 
нормативов комплекса ГТО.

Перед началом кросса мы обязательно проводим 
торжественную линейку, на которой вспоминаем 
нашего земляка Юру Шмелёва, героически 
погибшего при исполнении служебного долга 
в Афганистане. Кстати, в этом году мы пригласили 
на торжественную линейку героев нашего 
времени — участников специальной военной 
операции из Свердловского района, которые сейчас 
находятся в отпуске.

14 сентября 1983 года младший сержант Юрий 
Шмелёв в составе подразделения сопровождал 
колонну с грузом по маршруту Кабул —  Гардез. 
В районе одного из населённых пунктов провинции 
Кабул противник устроил засаду, открыв внезапный 
огонь. Шмелёв действовал смело и решительно. 
Понимая, что, если образуется затор, колонна 
понесёт большие потери в живой силе и технике, он, 
заменив раненого водителя одной из машин, под 
огнём противника отогнал её в сторону, освободив 
дорогу для прохода остальным автомобилям. В ходе 
отражения нападения молодой воин погиб в бою. 
Юрия Шмелёва наградили орденом Красной Звезды 
посмертно.

По словам Антонины Кормильцевой, 
в Богодуховской СОШ очень много спортивных 
ребят, которые успешно защищают честь школы 
на состязаниях по футболу, волейболу, баскетболу 
и лёгкой атлетике. Среди них — Никита Калмыков, 
Ульяна Языковская, Богдан Неликаев, Дарья 
Жигалова и многие другие.

Екатерина АЛЕКСАНДРОВА
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АКЦИЯ «ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»

НОВОСТИ И ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ
В числе победителей 
традиционного розыгрыша 
призов, проводимого 
редакцией «Орловской 
правды», — учитель 
начальных классов 
Коровье-Болотовской 
школы Кромского района 
 Татьяна Хромых.

П
о признанию Татьяны Вла-
димировны, никогда ни 
в каких лотереях она не уча-
ствовала и ничего не выи-

грывала. И вот благодаря акции 
«Орловской правды» она стала 
обладательницей электроутюга. 
«Это первый раз, и так повез-
ло!» — говорит женщина.

Чтение — одно из любимых 
занятий Татьяны Хромых. Ей 
даже как-то довелось порабо-
тать в школьной библиотеке. На 
вопрос, как она, учитель началь-
ных классов, характеризует со-
временных детей, отвечает: «Они 
очень интересные, любопытные, 
информированные».

Сельская школа небольшая, 

но обучение в ней полноцен-
ное, есть своя «Точка роста», где 
проходят занятия в рамках внеу-
рочной деятельности. Темы раз-
ные — «Вода — наш друг», «Прак-
тическая ботаника», «Экспери-
ментальная физика» и другие.

— По возрасту можно было 
бы уже уходить на заслуженный 
отдых, но не хочется, — говорит 
Татьяна Владимировна. — Дома 
сидеть скучно, а в школе жизнь 
кипит. Благодаря современному 
оборудованию мы можем с ре-
бятами работать с микроскопом, 
у нас есть интернет, мы смотрим 
видеоролики по тому же «Окру-
жающему миру».

Приехав в Орёл, Татьяна Вла-
димировна прогулялась по цен-
тральной улице Ленина, на ко-
торой давно не была. По её при-
знанию, Орёл изменился мас-
штабно, похорошел, но какие-то 
детали вызвали грустинку — на-
пример, не работает кинотеатр 
«Победа». А когда-то это было са-
мое доступное и любимое место 
просмотра фильмов у орловцев.

«Орловскую правду» наша 
читательница выписывает бо-

лее десяти лет. Самыми для неё 
интересными назвала «Район-
ные будни» и материалы на тему 
здравоохранения.

— Очень любопытно, что про-
исходит в других районах Орлов-
щины, — говорит Татьяна Хро-
мых. — У меня много знакомых 
в разных уголках нашей области, 
есть что с ними обсудить. И во-
просы здоровья волнуют всех, ин-
тересно получить квалифициро-
ванный и обстоятельный ответ на 
вопрос, который сформулирован 
правильно и чётко.

Призов и призёров акции га-
зеты «Орловская правда» полу-
чилось достаточно много, и нам 
с коллегами удалось пообщаться 
со всеми обладателями выигры-
шей. Отрадно, что у нас такие хо-
рошие читатели, о каждом из ко-
торых можно писать с удоволь-
ствием, от души. Будем и дальше 
стараться оперативно информи-
ровать вас, дорогие наши чита-
тели, помогать, если это потре-
буется, и просто радовать свои-
ми материалами.

Анжела САЗОНОВА

СТОП-КАДР

Через тернии — к людям
В витринных 
окнах Орловского 
краеведческого музея 
открылась фотовыставка 
педагога дополнительного 
образования 
Лавровской средней 
общеобразовательной 
школы Галины 
Кузнецовой, посвящённая 
150-летию главной 
достопримечательности 
села Лаврово — храму 
Преображения Господня.

Галина Гайфуллаевна — 
человек внимательный, 
неравнодушный и твор-

ческий, она много време-
ни отдаёт занятиям с деть-
ми фотографией, воспиты-
вая их умеющими видеть 
удивительное и прекрасное 
в, казалось бы, обычных ве-
щах. Так рождается своего 
рода фотографическая лето-
пись села Лаврово с его при-
родой, людьми, событиями 
и традициями.

Одной из главных досто-
примечательностей старин-
ного орловского села явля-
ется храм Преображения 
Господня. Он был постро-
ен в 1874 году из красного 
кирпича и не штукатурился 
в подражание русским хра-
мам XVII века. Возводилась 
церковь на деньги, получа-
емые от арендной платы за 
сенокосы и пахотную зем-
лю, а также на «доброхот-
ные пожертвования» прихо-
жан. Строили основательно 
из местных материалов. По 
особой технологии в специ-
ально выкопанных ямах из-
готавливали кирпич. Позд-
нее была начата постройка 
каменной ограды и встроен-
ной в неё сторожки, которая 
сохранилась до наших дней.

В то время своё пастыр-
ское служение нёс священ-
ник отец Алексий Лавров, 
он с 1884 года начал писать 
«Церковную летопись села 
Лаврово». Благодаря сохра-
нившимся из неё отрывкам 
можно представить «жизнен-
ное устроение села в прошлых 
столетиях».

Лавровская церковь про-
стояла вплоть до революции, 
далее у прихода была типич-
ная для России история — 
церковь была закрыта, нача-
лось её разрушение. Она утра-

тила колокольню, трапезную, 
венчавший храм купол…

Новая история храма нача-
лась в 1988 году — в год тыся-
челетия Крещения Руси. Вос-
становленный храм снова от-
крылся для бого служений уже 
в 1993 году. 19 августа в день 
Преображения Господня храм 
был вновь освящён еписко-
пом Орловским и Брянским 
Паисием (Самчуком). Цер-
ковь необычна тем, что она 
с двумя алтарями — во имя 
Преображения Господня 
и великомученика Георгия 
Победоносца.

Почти два десятка лет на-
стоятелем храма является ие-
ромонах Арсений (Монога-
ров). На фотографиях, пред-
ставленных на выставке, мы 
видим его занимающимся 
с детьми в воскресной шко-
ле, вот он проводит прича-
стие, а вот ухаживает за вино-
градом на территории храма. 
На снимках также запечатле-
ны очень красивые и волну-
ющие моменты, когда прихо-
жане, в том числе дети, ставят 
свечи, участвуют в шествии во 
время престольного праздни-
ка Преображения Господня.

В этом году в день Преоб-
ражения Господня была об-
ширная программа: органи-
зована выставка фоторабот 
Галины Кузнецовой, прове-
дены различные мастер-клас-
сы, концерты лавровского 
хора и губернаторского хора 
«Лик».

Настоятель храма иеро-
монах Арсений (Монога-
ров) сообщил, что их вос-
кресная школа, в которой 
учатся двадцать ребятишек, 
в этом году выиграла пре-
зидентский грант. Средства 
пойдут на оснащение каби-
нета для занятий: приобре-

таются музыкальная аппа-
ратура, микрофоны и мно-
гое другое. С сентября этого 
года действует вокально-хо-
ровая студия. Когда дети вы-
учатся, в планах заниматься 
благотворительной деятель-
ностью — ездить с концерта-
ми в дома ветеранов, высту-
пать на праздниках.

На  открытие  выстав-
ки пришла целая делегация 
прихожан лавровского хра-
ма, люди разных поколений. 
Богатая история села Лавро-
ва продолжается.  (6+)

Анжела САЗОНОВА
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В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 1992 го-
да № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» квалификацион-
ная коллегия судей Орловской области объявляет об открытии вакантных 
должностей:

- судьи Орловского областного суда;
- судьи Дмитровского районного суда Орловской области;
- судьи Ливенского районного суда Орловской области;
- мирового судьи судебного участка Залегощенского района Орловской 

области (Залегощенского судебного района).
Соответствующие документы и заявления, указанные в п. 6 ст. 5 вышена-

званного закона, принимаются с понедельника по четверг с 10.00 до 18.00, 
в пятницу — с 10.00 до 16.45 по адресу: 302040, г. Орёл, ул. Красноармей-
ская, д. 6, каб. № 117.

Последний день приёма документов — 15 октября 2024 года. Заявления 
и документы, поступившие после указанного срока, к рассмотрению не при-
нимаются.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИЗВЕЩЕНИЕ № 1
В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-

зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект+» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: администрация Краснянского сельского поселе-
ния Колпнянского района Орловской области, адрес: 303404, Орлов-
ская область, Колпнянский район, с. Красное, д. 77, тел. 8 (48674) 2-46-47.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Филимонов Александр Евгеньевич, квалификационный аттестат 
№ 57-10-14, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, 
пом. 2, тел. 8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:23:0000000:71, адрес: РФ, Орловская область, Колпнянский район, 
с. п. Краснянское, территория бывшего АО «Краснянское».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 
16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2

ИЗВЕЩЕНИЕ № 2
В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-

зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект+» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: администрация Краснянского сельского поселе-
ния Колпнянского района Орловской области, адрес: 303404, Орлов-
ская область, Колпнянский район, с. Красное, д. 77, тел. 8 (48674) 2-46-47.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: 
Филимонов Александр Евгеньевич, квалификационный аттестат 
№ 57-10-14, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, 
пом. 2, тел. 8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:23:0000000:71, адрес: РФ, Орловская область, Колпнянский район, 
с. п. Краснянское, территория бывшего АО «Краснянское».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 
16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2.

В соотв. с п. 10 ст. 13.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохо-
зяйственного назначения» ООО «РегионГеоПроект+» извещает соб-
ственников земельных долей о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка.

Заказчик работ: АО «Орел Нобель-Агро», адрес: 303410, Орлов-
ская область, Колпнянский район, пгт Колпна, ул. Ленина, д. 12, тел. 
(48674) 2-16-13.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межева-
ния: Першукова Ольга Анатольевна, квалификационный аттестат
№ 57-10-12, почтовый адрес: 302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, 
пом. 2, тел. 8 (4862) 46-92-12, e-mail: regiongeoproekt@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка: 
57:23:0000000:5, адрес: РФ, Орловская область, Колпнянский район, 
Ахтырское с/п, ПП «Вороновское».

Ознакомиться с проектом межевания можно по адресу: г. Орел, 
ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2 в рабочие дни с 9.00 до 12.00 и с 13.00 до 
16.00.

Заинтересованные лица могут направлять свои обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выделяемого 
в счёт земельной доли или земельных долей земельного участка в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 
302009, г. Орел, ул. Л. Толстого, д. 2а, пом. 2.

МЕЖЕВАНИЕ

В соответствии с Федеральным законом от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения» администрация Речиц-
кого сельского поселения Ливенского района Орловской области извеща-
ет о намерении продать два земельных участка, расположенных по адресу:
Российская Федерация, Орловская область, Ливенский район, Речицкое с/п, 
СПК «Демидовский» (бывший коопхоз «Демидовское»). Кадастровый номер 
первого участка: 57:22:0000000:1787, площадь: 41142 м², кадастровый номер 
второго участка: 57:22:0020202:281, площадь 134 658  м².

Категория вышеуказанных земельных участков: земли сельскохозяй-
ственного назначения. Земельные участки могут быть проданы сельско-
хозяйственной организации или крестьянскому (фермерскому) хозяйству, 
использующим данные земельные участки. Для заключения договора куп-
ли-продажи земельных участков сельскохозяйственным предприятиям или 
КФХ, использующим данные земельные участки, находящиеся в собствен-
ности, необходимо в течение шести месяцев с момента возникновения пра-
ва муниципальной собственности на земельные участки обратиться с заяв-
лением в администрацию Речицкого сельского поселения Ливенского рай-
она Орловской области.

Адрес для направления заявок: Орловская область, Ливенский район, Ре-
чицкое с/п, с. Речица, ул. Центральная, д. 51, тел. 8 (48677) 6-31-48.

Реклама

ФИНАНСОВЫЙ КОНТРОЛЬ

Быстро, бесплатно 
и справедливо
Финансовый уполномоченный поможет орловцам 
защитить свои права при споре с кредитным 
потребительским кооперативом.

Орловцы могут быстро, бесплатно и справедливо разрешить спор 
с кредитным потребительским кооперативом (КПК), сумма 
которого не превышает 500 тысяч рублей.
Для урегулирования спора нужно обратиться к финансовому 

уполномоченному. Он рассматривает обращения потребителей 
финансовых услуг, содержащие денежные требования, 
к кредитным потребительским кооперативам, оказавшим им 
финансовые услуги. Размер требований потребителя не должен 
превышать 500 тысяч рублей.

Финансовый уполномоченный рассматривает обращение 
потребителя финансовых услуг, если со дня, когда потребитель 
узнал или должен был узнать о нарушении своего права, прошло 
не более трёх лет.

В качестве примеров споров с КПК, которые рассматривает 
финансовый уполномоченный, можно привести следующие 
споры, связанные с исполнением обязательств по договору 
потребительского займа:

• несогласие с размером (удержанием) платы за 
дополнительные услуги, предоставляемые КПК;

• несогласие с размером и/или порядком внесения платежей 
заёмщиком по договорам потребительского займа;

• несогласие с размером неустойки (штрафа, пени), 
начисленной за ненадлежащее исполнение условий договора 
потребительского займа;

споры, связанные с привлечением КПК денежных средств 
пайщиков:

• нарушение срока возврата денежных средств кредитным 
потребительским кооперативом;

• несогласие с начисленными процентами по договору 
о передаче личных сбережений;

• несогласие с необоснованным удержанием денежных средств 
кредитным потребительским кооперативом.

Служба финансового уполномоченного поможет потребителям 
финансовых услуг разрешить имущественные (денежные) споры 
со страховыми компаниями, банками, микрофинансовыми 
организациями, КПК, негосударственными пенсионными 
фондами и ломбардами в досудебном порядке. Данный 
порядок является обязательным в силу Федерального закона 
«Об уполномоченном по правам потребителей финансовый услуг».

В случае возникновения спора с финансовой организацией, 
подлежащего рассмотрению финансовым уполномоченным, 
до обращения в суд нужно обратиться к финансовому 
уполномоченному.

Направить обращение финансовому уполномоченному можно 
через личный кабинет на сайте finombudsman.ru или через любой 
МФЦ Орловской области.

Олег КОМОВ


